

NOSTRA PARAULA!!

Número 189

6 Octubre 1938

MAHON

PRECIO: 15 cts.

Redicón. y Admón.

ANUNCIVAY. 24

(Teléfono, 150)

● Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S. E. I. C.) ●

Octubre de 1938)

INFORMACION GENERAL

Información facilitada por La Voz de Alayor

Asturias la Roja

Los valientes luchadores que en Octubre de 1934, fueron vencidos materialmente por la camarilla de asesinos capitaneada por Gil Robles-Lerroux, los que generaron el ambiente de rebeldía entre toda la masa proletaria española para más tarde aplastar el levantamiento militar-fascista en los más importantes puntos de España, sufren hoy el dolor y la vergüenza de que sus tierras queridas, sus hogares y amores, sean mancillados bárbaramente por la invasión italo-germana, apoyada por los traidores a su misma Patria.

Asturias; indomable y altiva, la entraña genuina de la España proletaria, sobre los riscos de tus montes, en tus fértiles valles, en tus fábricas y minas, se alza fatídica, los colores de una enseña, vergüenza del pasado; crimen y miseria, dolor y muerte del presente.

Los cuatro jinetes del Apocalipsis, han assolado tus riquezas, han destruido momentáneamente la esencia típica de pueblo libre y generoso, han destrozado tus más puras virtudes y afectos. Los cuatro monstruos, con sus fauces abiertas, están chupando tu propia sangre y lo mejor de tus vidas.

El Octubre Rojo, no ha vuelto a destellar aun en el horizonte de tus luchas y rebeldías. En tus campos de muerte, en la misma entraña de la tierra, en el ambiente etéreo, fluye tu espíritu inmortal y recio. Por donde quiera que pasen, pueden mancharte, escupirte, amordazarte; pero tu entraña viva, tu carne palpitante aunque nos llega llena de dolor, sumida en la amargura y sufrimiento, es la promesa no lejana de volver a tu puesto de lucha y combate. No importa la derrota cuando se lucha y muere dignamente.

Sobre tus carnes laceradas, sobre tus pechos doloridos, triturados, se asoma lo que no podrán destruir nunca tus asesinos; el espíritu tenaz y rebelde.

En esta fecha conmemorativa, cuando al socaire del imperio del chantaje y la traición se pretende aniquilar la civilización, retrotraernos a las épocas más brutales de la Historia, el pueblo español, virilmente, frente a las cobardías y capitulaciones, renueva su decisión firme, inquebrantable, de no dejarse domeñar ni achantar, porque sabe que en todas las latitudes de Iberia vibra el mismo sentimiento que se simboliza en ASTURIAS LA ROJA.

Parte Oficial del Ministerio de Defensa

EL DE AYER

Ejército de Tierra

ESTE.—En el sector del Ebro, nuestras fuerzas en vigoroso contraataque que recuperaron en las últimas horas de ayer las cotas 332 y 321 situadas en la Sierra Laval de la Torre. Las tropas al servicio de la invasión han proseguido durante la jornada de hoy, sus ataques a nuestras posiciones S. E. de Coll del Coso, consiguiendo con el apoyo de muchos tanques y la acción constante de la aviación y artillería extranjera, ocupar la cota 282, pero las tropas republicanas la reconquistaron en brillante acción. A la hora de redactar este Parte continúa la violentísima lucha.

Nuestros aviones de gran bombardeo batieron con gran precisión el aeródromo enemigo de La Cenia, incendiando gran número de aparatos extranjeros allí estacionados y varios depósitos de combustible.

Los cazas republicanos que prestaron servicios de patrulla y ametrallamiento, lograron entablar combate con 12 bimotres y varios Meserschmidt, logrando derribar 1 bimotor y 1 caza alemán, sin sufrir pérdida alguna.

En los demás frentes sin noticias de interés.

Aviación

En las proximidades del Sanatorio de Calafell, 1 hidro de los invasores lanzó 10 bombas.

Durante la noche de ayer, fué bombardeada Denia.

Los aviones extranjeros agredieron en tres ocasiones los barrios marítimos de Valencia. Uno de los explosivos alcanzó al mercante británico «Lummiak» causando 12 heridos en su tripulación.

Hoy a las 10:45 horas, 15 trimotres italianos bombardearon desde gran altura la zona portuaria de Barcelona. A consecuencia de la agresión resultaron con averías los buques ingleses

«Torpejan» y «Bock». Los explosivos que detonaron en tierra, causaron víctimas.

A mediodía la aviación extranjera intentó realizar una nueva agresión contra Barcelona. El fuego de cortina de nuestros antiaéreos les impidió sobrevolar la ciudad, huyendo hacia Mallorca, perseguidos por nuestros cazas.

Los muertos salen de sus sepulturas

Para aclarar ciertos detalles sobre la retirada de voluntarios de la zona rebelde, el secretario del célebre Comité de No Intervención irá a Burgos

Londres, 5.—El secretario del Comité de No Intervención, Hommings, saldrá de Londres a fines de semana con dirección a Burgos, sede de los dirigentes facciosos españoles.

El motivo de dicho viaje consiste en poner en claro con aquellos rebeldes, ciertos detalles sobre el plan de retirada de voluntarios extranjeros en España.

Política inglesa

Futuras elecciones generales

Londres 5.—El premier británico va a decidir si se adelantará la fecha de las elecciones generales que normalmente no debieran celebrarse hasta 1939. El fin de los debates sobre el acuerdo de Munich, dirá si verdaderamente es oportuno el momento para recurrir a semejante medida.

El partido laborista al no presentar una moción de censura, ha querido quitar el pretexto de algunos elementos conservadores buscan para precipitar las elecciones antes que la nación haya tenido tiempo de rehacerse.

Parte Oficial del Ministerio de Defensa Nacional

EL DE HOY

Ejército de Tierra

ESTE.—Las fuerzas españolas han rechazado rotundamente todos los violentísimos ataques desencadenados por las tropas al servicio de la invasión, a nuestras posiciones de las cotas 350 y 341 de Coll del Coso en el sector del Ebro, sufriendo el enemigo graves pérdidas.

A las 17 horas de ayer, en nuevo combate aéreo fué derribado 1 Messerschmidt siendo apresado el piloto alemán que lo tripulaba.

LEVANTE.—En la madrugada de hoy, ha sido totalmente rechazado un golpe de mano enemigo a Aceitenebro, en la zona de Paviás.

En los demás frentes sin noticias de interés.

Aviación

Durante la noche de ayer y mañana de hoy, los aparatos extranjeros realizaron varias incursiones contra Barcelona, causando víctimas.

A las 9'55 horas, 10 bimotores italianos, ocultos entre las nubes arrojaron bombas contra la zona portuaria de Barcelona, saliendo en su persecución la caza propia que consiguió derribar uno de los aparatos de los invasores, que cayó al mar.

También en la noche última la aviación extranjera agredió algunos pueblos de la zona N. de Cataluña, originando víctimas entre la población civil.

En la mañana de hoy, los aviones extranjeros han llevado a cabo agresiones sobre diversos puntos de las provincias de Lérida y Tarragona, causando muertos y heridos.

Del momento internacional

Evidentemente existe un cambio paralelo entre Londres y París, incluso en la política interior. El discurso de Chamberlain y Daladier y la votación en la Cámara de París, que se precipitó anoche para influir en la votación de esta noche en los Comunes, la amenaza de disolución y elecciones generales por parte del Gobierno inglés y del Gobierno francés; demuestra la existencia de un acuerdo para obrar con arreglo a las mismas directivas.

Pero todo esto representa el pasado. En el provenir inmediato se presentan ahora a los dos Gobiernos dos problemas: Munich no ha sido más, según resulta de las declaraciones ministeriales y de los discursos de oposición que una supresión de hostilidades, una tregua que durará algunos meses ¿Se empleará esta tregua para la reconstrucción de Europa sobre nuevas bases?

La contestación no se hará esperar.

El primer punto es el problema español y la actitud que adoptarán en los próximos días las grandes potencias, frente a este problema.

Ayer debía terminarse el debate sobre la política extranjera en la Cámara de los Comunes

Londres, 5.—En los Comunes terminará hoy el debate de política extranjera con el discurso de Churchill y Lloyd George.

El Partido laborista ha resuelto no presentar una resolución de desconfianza, sino una enmienda del orden del día de confianza. Esta enmienda dice:

«La Cámara a pesar de sentir un profundo alivio por haberse evitado provisionalmente la guerra, no puede aprobar una política que ha llevado al sacrificio de Checoslovaquia bajo la amenaza de la fuerza armada, y a la movilización de nuestro País que llegó a verse expuesto a graves peligros.»

La Cámara comprende el gran deseo de todos los pueblos a favor de una paz duradera con los métodos de la seguridad colectiva y pide que por medio de la Sociedad de Naciones la iniciativa inglesa de una Conferencia Mundial que pueda estudiar los medios de terminar con la crisis económica y política que amenaza la paz del Mundo.»

Votaciones en la Cámara francesa

Paris 5.—Como se esperaba, la votación de la Cámara fué muy nutrida: 535 votos a favor contra 75 y 3 abstenciones.

La votación de los plenos poderes fué más difícil. La mayoría de los socialistas reunidos durante la sesión, decidió votar en contra. Una parte de los radical-socialistas adoptaron la misma actitud. Las negociaciones fueron largas y difíciles. A las 2 de la madrugada la Comisión de Hacienda aprobó el proyecto del Gobierno.

Alemania no descansa ¿Crisis en el gobierno lituano?

Londres 5.—El corresponsal en Varsovia del «Daily Telegraph» dice que en los círculos políticos polacos se habla de una crisis en el Gabinete lituano a propósito de las proposiciones hechas haee algunos días por el Gobierno alemán.

Estas proposiciones ofrecen a Lituania un pacto de no agresión de 15 años, a condición de que Lituania se ponga de acuerdo con la política alemana y siga la directiva del Reich.

¿Ha dimitido el gobierno checoslovaco?

Londres, 5.—Por informaciones llegadas a esta capital a últimas horas de la noche, se asegura que el Gobierno checoslovaco ha dimitido.

El porqué de no haber invitado a Rusia a discutir el problema checo-sudete

Unas declaraciones de lord Halifax

Londres.—En su exposición ante la Cámara de los Lores, lord Halifax declaró especialmente:

«Me preguntan porque no fué invitada Rusia a discutir el problema checoslovaco. Contestaré lo que he dicho hace dos días, al embajador ruso, es decir que si la guerra tenía que ser evitada, era de vital interés llegar a un acuerdo y el gobierno inglés estaba obligado a reconocer que los jefes de los gobiernos alemán e italiano, se negaban a discutir en presencia de un representante del gobierno ruso. Pero el hecho de que los soviets no hayan sido representados en Munich, no significa que el gobierno inglés y francés hayan abandonado el deseo de continuar su acuerdo y sus relaciones con el gobierno soviético.»

Mutualidad de Patronos Agrícolas de Menorca

Habiendo sido puestos al cobro los recibos correspondientes al segundo semestre del corriente año, se pone en conocimiento de los agricultores pertenecientes a la misma, que pueden hacerlo efectivos todos los días laborales en nuestra oficina García Hernández 14, 1er. piso, los de este Término Municipal, y en los demás pueblos en las delegaciones respectivas.

Mahón, 1.º de Octubre de 1938.—El Tesorero, JUAN PONS.

El gobierno de Moscú no tiene nada que ver con el enredo de Munich

Moscú, 5.—En los círculos oficiales soviéticos se desmiente categóricamente la información publicada en un periódico checoslovaco, según la cual, en Munich, no se trató de un pacto de los 4, sino de los 5 porque los soviets habían sido consultados.

Los periódicos rusos publican a este respecto una información oficiosa, en la cual se dice que ninguna conferencia, ni ningún acuerdo ha sido concluido entre los gobiernos soviético, francés e inglés en lo referente al porvenir de la República checoslovaca y de las concesiones a un país agresor.

Nunca durante las negociaciones, Francia e Inglaterra consultaron con los soviets. Ambos países informaron a la U. R. S. S. del hecho consumado. El gobierno ruso no tiene nada que ver con la Conferencia de Munich y con las decisiones tomadas allí.

Algo de la política checoslovaca

Praga 5.—Según noticias que llegan de esta capital, anuncian la formación del nuevo Gobierno, ha permitido la entrada en el Gabinete de los representantes eslovacos, pero la cuestión de la autonomía eslovaca, no ha sido resuelta todavía.

En el actual Gabinete, el partido del Presidente Benés, solo tiene un representante. Los agrarios derechistas tienen tres y los eslovacos otros tres.

Se anuncia el ingreso de un nuevo ministro eslovaco. El Gobierno continúa sus negociaciones con los representantes autonomistas eslovacos y ha decidido otorgarles la autonomía, cuya reivindicación fué presentada el domingo pasado en forma de ultimátum. Según el proyecto del Gobierno, Eslovaquia tendrá un Parlamento propio. La solución del proyecto eslovaco, hará fracasar el plan polaco-húngaro.

Según los comentarios de la prensa checoslovaca, el nuevo Gobierno cambiará totalmente su política exterior que hasta ahora tenía por base en el acuerdo con Francia, Rusia e Inglaterra. El nuevo Gobierno se orientará hacia la neutralidad y la aproximación con Alemania, según dicen los órganos oficiosos «Venkov» diario agrario y el «Lidova».

Leed y propagad

Frente Rojo

Imprenta Nostra Paraula